



## **Assemblée générale de l'Association pour les Nations Unies** **22 mai 2019**

**Présents** : Pierre Verhas ; Liliane Corbesier ; Gabrielle Lefèvre ; Marie-Agnès Capron ; Mathilde Renard ; Ahmed Houssein Bouh ; Yvan Dheur ; Victor Angelo ; Sonia Vanloo ; André de Crombrughe ; Martine Van Dooren ; Pierre Galand ; Diane Gardiol ; Christine Van Nieuwenhuysse ; André Hupin ; Anne-Christine Brouwers ; Théo Van Hove ; Pablo Riesgo ; Patrik Willot ; Janvière Yaramba ; Françoise Tulkens.

**Excusés** : Daniel Schaubacher ; Bénédicte Frankinet ; Christian Monnoyer.

**Procurations** : Jean-Luc Onckelinx (Pierre Galand) ; Yvan Dheur (Pierre Galand) ; François d'Adesky (André de Crombrughe) ; Georges Malempré (André de Crombrughe) ; André Simon (André Hupin).

1. Accueil et mot du président

2. Approbation de l'ordre du jour

Théo Van Hove, président d'APNU Jeunes, demande à rajouter un point APNU Jeunes lors de la présentation du rapport d'activités de l'APNU.

**! L'ordre du jour est adopté à l'unanimité moyennant l'ajout du point APNU Jeunes.**

3. Approbation du PV de l'AG ordinaire du 28 mars 2018

**! Le PV de l'AG ordinaire du 28 mars 2018 est adopté à l'unanimité.**

4. Rapport des activités 2018 présenté par André Hupin, Secrétaire général et projets pour 2019

Concernant la **campagne DUDH**, en résumé:

- 5000 jeunes touchés



- 3000 jeunes ont participé
- 136 projets soumis
- + de 1000 personnes présentes lors de la remise des prix au Palais des Académies.

Nous avons organisé déjà cette année un évènement, une « rencontre arrêt sur image de la campagne DUDH », le 28 février afin de remercier tous les acteurs qui se sont investis avec nous dans ce projet.

Nous organiserons également un évènement à la fin de cette année dans le but de clôturer officiellement la fin de la campagne, en octobre ou novembre, en présence de Michelle Bachelet (*à confirmer*).

Pour information, les voyages décernés en tant que prix sont actuellement toujours en cours, le dernier étant prévu pour le mois de juillet.

Pour l'année 2019, nous sommes actuellement en train de travailler sur plusieurs projets :

- L'amélioration de notre communication (site web)
- Contribuer à la plateforme des ODD organisé par le CNCD
- Organisation de conférence sur le multilatéralisme (le 21 mai dernier, « Diplomacy for Peace » avec S. de Mistura)
- Participation aux réunions organisées par le Ministère des Affaires étrangères concernant la présence de la Belgique au Conseil de Sécurité de l'ONU
- Organisation de déjeuners-débats avec le GRIP
- Organisation d'une conférence sur la Palestine en collaboration avec l'UNRWA
- Organisation de l'exposition Cartooning for peace à Bruxelles (actuellement à Genève au Palais des Nations Unies) en collaboration notamment avec la Fondation Folon et le Bureau des droits humains.

APNU Jeunes a ensuite présenté leurs activités et projets. Une nouvelle équipe a récemment été mise en place, et Mathilde Renard a récemment cédé la présidence à Théo Van Hove.

APNU Jeunes collabore actuellement avec le Conseil de Jeunesse, la VVN Youth, les MUNs de l'ULB et de Louvain.

Plusieurs projets ont déjà été réalisés en 2019 :

- Une master class au Festival Millenium avec la projection du film « Plastic China » en février
- Une conférence sur les enfants soldats à l'Université de Saint-Louis le 28 mars
- La conférence en collaboration avec l'APNU du 21 mai dernier avec S. de Mistura

Pour information : APNU Jeunes se formera bientôt en asbl.



Concernant la campagne DUDH, Pierre Galand, le président de l'APNU, tient à féliciter et à remercier particulièrement le CA de l'APNU, Huguette Van Campenhout, Patrick Willemarck, Olivier Galand et Olivier Lancelot qui ont travaillé sur la campagne, ainsi que les membres de l'APNU. P. Galand adresse également un remerciement tout particulier aux comptables de la campagne, grâce à qui notre comptabilité était impeccable.

Par cette action, nos contacts avec les Nations Unies à Bruxelles ont considérablement évolué. Le Haut-Commissariat des Nations Unies pour les Droits de l'Homme (Birgit Van Hout) nous a notamment beaucoup aidé durant cette campagne.

Nous avons fait le pari de faire rayonner l'APNU grâce à ce défi d'envergure, et nous l'avons réussi! L'APNU a gagné en crédibilité auprès des institutions, des instances de l'ONU, des médias, et cela ne pourra que renforcer la présence de l'APNU, qui s'efforcera d'inciter ces divers institutions à tenir compte des risques actuels (l'armement, le risque environnemental, etc.).

Un membre de l'AG pose la question de savoir *quid* des relations entre l'APNU et la VVN. Nous répondons que nous avons tenté de contacter le président il y a déjà plus d'un an, sans réponse de sa part ni de la VVN.

*Pour toute information complémentaire, nous vous invitons à prendre connaissance de notre **rapport d'activités 2018** disponible sur notre **site** : <http://www.apnu.be/fr/publications/4-bulletins-d-information/186-notre-rapport-d-activite-2018>*

5. Présentation des comptes et bilan consolidés de l'APNU par Jean-Luc Onckelinx, trésorier, en présence du trésorier et de l'expert-comptable de la campagne DUDH., Pierre Verhas et Liliane Corbusier

Pierre Verhas et Liliane Corbesier ont présenté les comptes de l'APNU et de la campagne DUDH en commentant le document distribué lors de l'AG.

Pierre Verhas a présenté ceux de la campagne DUDH. Le budget pour la campagne DUDH était de 284 630€. 186 994,92€ ont été dépensés. Les récompenses ont constitué 20 844,18€ du budget, et les événements 18 934€.

Il reste à recevoir 25 000€ de la FWB, ainsi que des petites sommes (ce qui fait environ 30 000€ au total).

Les dépenses seront donc totalement assumées pour l'événement prévu cette fin d'année.

Association pour les Nations Unies  
115 rue Stévin - 1000 Bruxelles  
[secretaire@apnu.be](mailto:secretaire@apnu.be)



La contribution de 4000€ de l'APNU sera reversée sur le compte APNU.

Liliane Corbesier a présenté les comptes consolidés APNU-DUDH, distribué à l'AG, en l'absence du trésorier. Pour l'année 2018 nous avons un total de recettes de 19 606,08€ pour un total de dépenses de 13 891,57€, ce qui nous a donné un solde positif de 5714,51€ au 31/12/2018.

**! Les comptes et bilan sont approuvés à l'unanimité.**

6. Décharge aux administrateurs pour l'année écoulée

**! La décharge aux administrateurs est adoptée à l'unanimité.**

7. Démissions de Thomas Elhaut, Pierre Galand (en tant que président et administrateur mais accepte le poste de président honoraire tel que prévu dans les statuts ; sa démission prendra effet dans le courant du 4<sup>ème</sup> trimestre 2019), Rudy Gardiole, Rodrigue Géhot.

**! L'AG prend acte des trois démissions effectives.**

8. Election pour la présidence de l'APNU – Candidature de Françoise Tulkens. Cette présidence prendra effet dans le courant du 4<sup>ème</sup> trimestre mais la nouvelle présidence participera dès ce mois de mai au CA

Les droits humains sont sa priorité, et elle souhaite également organiser un événement en rapport avec la CEDAW.

9. Présentation et nomination des nouveaux administrateurs au Conseil d'Administration – Bénédicte Frankinet, Diane Gardiol, et Christian Monnoyer et renouvellement des mandats d'administrateurs de Anne-Christine Brouwers, André de Crombrughe et Jean-Luc Onckelinx.

**! Toutes les candidatures (F. Tulkens pour la présidence ; B. Frankinet ; C. Monnoyer ; D. Gardiol pour des postes d'administrateurs) sont acceptées à l'unanimité, et les mandats des trois administrateurs (A-C Brouwers ; J-L Onckelinx ; A. de Crombrughe) sont renouvelés.**

APNU Jeunes n'a plus de poste d'administrateur au sein du CA mais aura un droit de présence au CA.



## **10. Présentation du budget 2019**

Le budget est globalement le même chaque année, il suffit de regarder les comptes et bilan 2018 pour avoir une idée des dépenses qui seront faites en 2019.

## **11. Divers**

### *a. Implications du nouveau code des sociétés sur les ASBL (pour information)*

Une feuille récapitulative des différents changements de la loi sur les ASBL a été distribuée lors de l'AG. Le CA de l'APNU est chargé d'effectuer les changements de statuts - si nécessaires.

**La séance est levée à 20h.**